
Erste Übungsleiterteambesprechung 2019 
 

Datum: Dienstag, 26.02.19 

Raum: SP-Besprechungsraum 

Zeit: 18:00 bis 19:00 Uhr 

Ül.-Team: Hermann Wandel – Benedikt Wissing – Perry Griffin – Florian Welzmiller - Yarum Park 

 

Organisation und Protokoll: Hermann Wandel 

 

Anwesenheit und Beschluss-Fähigkeit: Um 18:00 Uhr war Benedikt und Yarum vor Ort, Hermann als 

Protokollführer kam eine halbe Stunde zu spät, so dass die Besprechung in einem Nebenraum von 18:30 

bis 19:30 Uhr stattfinden musste. Beschluss-Fähigkeit des Team war gegeben, obwohl nur Benedikt und 

Hermann anwesend waren, da Perry, Florian und Yarum ihr Stimmrecht - kurzfristige schriftliche 

Notfallregel - auf Benedikt übertragen hatten. 

 

Tagesordnungspunkte: 

 

1 a) Beschaffung von Trainingsgeräten 2019   

b) Aktualisierung und Verwaltung der Inventarliste   

c) Klärung div. Unstimmigkeiten   

d) Übersichtliche Lagerung, Zugang zu den Geräten 

 

2 a) Wer nimmt am Lindesportfest teil, wer meldet wen, wer ist vor Ort?   

 

3 b) Grundlegende Überlegungen einer neuen Aufteilung der Gruppen z.B. ab U14: nur noch 

"wettkampforientierte" Gruppen und Aufteilung in Jungen und Mädchen. 

 

4 a) Hallensituation im Erwachsenentraining   

 

5 b) Gleichzeitiges Training in 1/3 Halle mit der U14/U16 Wettkampf-Gruppe 

 

6 a) LA - Website   

b) Bilder zur Neugestaltung der Vereins-Website  

 

7 Trainingslager 

 

 

Besprechungs-Ergebnisse: 

 

Punkt 1: a) Nach Freigabe durch die Abteilungsleitung übernimmt der Antragsteller die Beschaffung - 

Bestellung, Zahlungs- und Liefervereinbarungen, Prüfung der Ware nach Erhalt - und bringt sie in den 

vorgesehenen Geräteraum. Er trägt die gesamte Lieferung mit Lieferdatum in die Inventarliste ein und 

übergibt diese der Abteilungsleitung. 

                

Punkt 1: b) Verantwortlich für die jährliche Aktualisierung und Verwaltung der Inventarliste ist Oliver 

Hendrichs und Benedikt Wissing in Zusammenarbeit mit der Abteilungsleitung. 

                

Punkt 1: c) Wo sind die fehlenden Stoppuhren, die im letzten Jahr angeschafften 4 Hochsprungstäbe 

usw., die 2 Wettkampfspeere 800 gr. und ein 2 kg-Diskus von 2015 sowie die 2014 angeschafften 

Schlagbälle und Heuler? Benedikt und Oliver sind bereit dbzgl. nocheinmal einzugreifen, um die 

Inventarliste für 2019 endgültig zu aktualisieren. 

 



Punkt 1: d) Einstimmiger Beschluss: Die Geräte im Geräteraum der SP-Halle sowie die Geräte in der 

Garage müssen dringend auf ihre Verwendbarkeit im Training überprüft, sortiert und übersichtlich 

angeordnet werden. Kiss- Geräte von LA- Geräten räumlich trennen! Benedikt versucht in Kooperation 

mit Kiss und Florian Welzmiller  das Problem bis zur nächsten Besprechung in den Griff zu bekommen. 

Hier das inoffizielle Inventarverzeichnis aktualisiert im Februar 2019 Die im letzten Jahr angeschaften 

Geräte habe ich eingetragen. 

 

Punkt 2: a) Zum kommenden Lindesportfest: Es werden rechtzeitig vor Meldeschluss unter den 

Übungsleitern Absprachen getroffen, aus deren Gruppen sich Interessenten für eine auf unserer Website 

(Wettkampfplanung) angekündigte Veranstaltung verbindlich gemeldet haben. Als Erster vor Ort ist in 

der Regel der Übungsleiter, dessen Starter - laut Ausschreibung und Zeitplan - den frühesten Starttermin 

(uzw. 60 min vorher) haben, um die Startunterlagen abzuholen, die Startgebühren zu bezahlen und 

rechtzeitig die Stellplatzkarten für die Laufdisziplinen abzugeben. Zur Frage wer meldet wen: Es meldet 

immer der Übungsleiter bei dem - möglichst schriftlich (per E-Mail) - rechtzeitig eine Meldung - 

passend zur Ausschreibung - einging. 

 

Punkt 2: b) Perry`s Antrag konnte noch nicht abschließend beraten und entschieden werden, da das Ziel 

des Antrags, ohne Abstimmungsvorlage - nach dem üblichen Muster: was spricht dafür, was spricht 

dagegen, nicht ausreichend erkennbar war. 

  

Punkt 3: a) Die Hallensituation im Erwachsenentraining ist für mittwochs und freitags immer noch nicht 

geklärt! Sebastian und Ingo wurden von Benedikt erneut informiert. 

 

Punkt 3: b) Gleichzeitiges Training mit der Erwachsenen-Gruppe ist in 1/3 Halle freitags keine Lösung. 

Die Gruppen stören sich gegenseitig und die Übungsleiter bewegen sich auf "dünnem Eis" was 

Sicherheit und Qualität des Trainings betrifft! 

 

Punkt 4: a) Wie schon bei der letzten Übungsleiterbesprechung protokolliert, hat die LA Website den 

"Soll-Stand" noch nicht erreicht. Es fehlen bei zwei Gruppenbeschreibungen noch die Bilder der 

aktuellen Gruppe. Die Ül.- Besprechungen seit Anfang 2018 sind jetzt online. Laut nicht bestätigter 

Information soll ein zeitgemäßes Programm beschafft werden, mit dem die LA-Website 

werbewirksammer weiterentwickelt werden kann. 

 

Punkt 4: b) Vorschlag: Für die werbewirksame Vereins-Website möglichst Bilder verwenden, die zu 

den Gruppenbeschreibungen auf der LA-Website passen oder noch besser: die gleichen verwenden!  

 

Punkt 5: Info: Nach Abschluss der 5 Lehrgangsmaßnahmen des E-Kaders im Sportcamp Inzell und in 

der Lindehalle München veranstaltet der Bezirk Oberbayern das Oster-Trainingslager am Meer - in 

Ravenna. Unsere Mädchen nehmen teil und freuen sich schon jetzt darauf! 

 

... 

Die nächste, die 2. Übungsleiter-Teambesprechung 2019 wird von Florian Welzmiller organisiert und 

dokumentiert. Sie findet voraussichtlich Ende Mai 2019 statt. 

 


